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FUNDAMENTOS

“El ministro de Economía y candidato a 
presidente de Unión por la Patria (UxP), Sergio Massa, se 
reunió esta tarde con gobernadores provinciales del peronismo 
y  fuerzas  provinciales  aliadas  al  oficialismo  con  el  eje 
puesto en ‘la unidad y el federalismo’. En un encuentro en 
Consejo Federal de Inversiones (CFI) la agenda estuvo marcada 
por la nueva etapa de la campaña electoral rumbo a la segunda 
vuelta, la propuesta de ir hacia un nuevo pacto fiscal y la 
planificación de un plan de obras federal.

(…)
En  declaraciones  previas  al  encuentro, 

al ingresar al CFI, el rionegrino Weretilneck consideró que 
‘hay un buen panorama para el oficialismo de cara a la segunda 
vuelta, porque la gente se dio cuenta que el único candidato a 
presidente capaz de encarar el proceso que viene en el país es 
Massa’. Weretilneck sostuvo que, a partir de diciembre, se 
podrá ‘solucionar los problemas y las asimetrías, pero con la 
oportunidad del desarrollo y el crecimiento’".
Fuente: diario Página 12, 26 de octubre de 2023.

“El encuentro comenzó pasadas las 14 y 
tuvo la presencia de los gobernadores Juan Manzur (Tucumán), 
Axel Kicillof (Buenos Aires), Raúl Jalil (Catamarca), Gustavo 
Melella (Tierra  del  Fuego), Sergio  Uñac (San  Juan), Gustavo 
Saénz (Salta), Alberto  Rodríguez  Saá (San  Luis), Jorge 
Capitanich (Chaco), Sergio  Ziliotto (La  Pampa), Ricardo 
Quintela (La  Rioja), Gustavo  Bordet (Entre  Rios), Arabela 
Carreras (Río  Negro), Omar  Gutiérrez (Neuquén), Mariano 
Arcioni (Chubut), Alicia  Kirchner (Santa  Cruz), Gildo 
Insfrán (Formosa), Gerardo  Zamora (Santiago  del  Estero  ) y 
Oscar Herrera Aguad (Misiones). Omar Perotti (Santa Fe), que 
no suele acudir a este tipo de reuniones, estuvo a través de 
videoconferencia.

Perotti, vale aclarar, está de viaje por 
los  Emiratos  Árabes  con  el  gobernador  de  Córdoba,  Juan 
Schiaretti,  y  el  gobernador  electo  de  la  misma  provincia, 
Martín Llaryora…

(…)
En  el  encuentro  también  estuvieron 

presentes  el  jefe  de  Gabinete  y  compañero  de  fórmula  de 
Massa, Agustín Rossi; el ministro del Interior, Eduardo ‘Wado’ 
de Pedro; la vicegobernadora de Santa Fe, Alejandra Rodenas y 
los gobernadores electos de Rio Negro, Alberto Weretilnek, y 
Tucumán, Osvaldo Jaldo.”
Fuente: diario infobae, 26 de octubre de 2023.

Después del encuentro el Ministro Sergio 
Massa comentó ante la prensa los acuerdos alcanzados con los 
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Gobernadores  y  las  Gobernadoras,  entre  los  que  podemos 
mencionar:

- “…la  planificación  del  Corredor  Bioceánico  que  le 
permite a la Argentina transformar al norte argentino 
en  el  corazón  económico  del  Mercosur,  pero  además 
transformarnos  en  el  centro  logístico  hacia  el 
Atlántico y hacia el Pacífico…”

- “…definimos  la  125  ciudades,  que  con  gobiernos 
provinciales  y  gobiernos  locales,  vamos  a  poner  en 
marcha los centros inteligentes de monitoreo para la 
seguridad ciudadana: sistema de cámara, red de fibra 
óptica, sistemas inteligentes además con inteligencia 
artificial  aplicada  en  lo  que  es  el  monitoreo  de 
cámaras…la  seguridad  es  una  responsabilidad  de  las 
provincias  pero  que  el  Estado  Nacional  tiene  la 
oportunidad  de  colaborar,  de  garantizar…hacemos  una 
inversión de 40 mil millones de pesos para que 125 
ciudades de la Argentina…puedan acceder a sistemas de 
monitoreo satelital…”

- “…empezamos a trabajar en la construcción de un nuevo 
pacto  federal.  Argentina  tiene  la  oportunidad  de 
ampliar  la  coparticipación  a  las  provincias  pero 
además simplificar el sistema impositivo. Tenemos que 
trabajar  en  la  evasión;  es  muy  importante  que 
trabajemos juntos Nación y Provincia, que muchas veces 
se dan contrastes producto de la falta de recaudación 
de un impuesto o de otro, pero tenemos que ir a la 
simplificación tributaria. Es clave que las Pimes y 
los  comercios  argentinos  tengan  un  sistema 
simplificado…es muy importante que nos demos una tarea 
para unificar y para bajar impuestos, para aumentar la 
recaudación  atacando  la  evasión  y  para  ir  hacia 
déficit cero que es la tarea que nos hemos propuesto 
de cara al 2024 y la posibilidad de encarar el año con 
superávit…”

- “…trabajamos el tema federalismo y algunas posiciones 
que  hoy  se  discuten  en  Argentina  respecto  de 
eliminación  de  fondos  para  los  municipios,  de  la 
eliminación de subsidios. Obviamente aparece como tema 
central en el AMBA el tema vinculado a la eliminación 
del subsidio al transporte y el impacto de pasar de 60 
a 1100 pesos en el boleto de tren o de pasar de 70 a 
650 en el boleto de colectivo que es el primer impacto 
del planteo de la eliminación del subsidio que se hace 
otros  sectores  de  la  política,  y  por  otro  lado  la 
importancia que tiene por ejemplo en la tarifa de luz 
de un jubilado o en la tarifa de agua…si se eliminan 
los subsidios, por ejemplo, la tarifa de agua sería 
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cuatro con los Gobernadores y las Gobernadoras o veces 
lo que es hoy…”

- “Por  último  la  responsabilidad  e  cómo  encarar  las 
próximas semanas, sobre la idea de entender que es 
nuestra  responsabilidad  construir  un  gobierno  de 
unidad nacional, convocando a los mejores, no cayendo 
en la trampa de discusiones de cúpulas de partidos 
sino entendiendo que la responsabilidad a partir del 
10 de diciembre es elegir a los mejores de cada una de 
las  fuerzas  económicas,  sociales,  políticas,  de  la 
cultura de la argentina y, obviamente, nuestra agenda, 
la de abrazarla, mejorar ingresos en la Argentina, la 
de  abrazar  a  las  personas  con  discapacidad 
facilitándoles la vida, la de trabajar muy fuerte el 
tema del sistema jubilatorio argentino en un momento 
en el que vuelve a aparecer  en   la   discusión 
política   la   vuelta  de   las  AFJP que, como vimos 
en  nuestra  historia,  le  robó  a  trabajadores  y 
jubilados gran parte de su ingreso y además terminó 
siendo una caja de financiamiento de negociados que en 
la Argentina nunca quedaron claro si todavía hoy, en 
algunos casos, están en juicio.”

- “Y después el de establecer acuerdos. Pretendemos que 
la política de distribución de ingreso y la mejora de 
participación  del  salario  de  los  trabajadores.  La 
apolítica  de  vivienda;  el  acceso  al  crédito 
hipotecario;  el  acceso  a  los  lotes  con  servicios; 
estamos poniendo en marcha un programa de lotes con 
servicios  de  construcción  por  parte  del  Estado  de 
infraestructura (2 millones de lotes en los próximos 
cuatros año).”

- “El  acuerdo  alrededor  del  tema  deuda.  Argentina  no 
puede seguir tomando deuda para gasto corriente, tiene 
que tomar deuda cuando se trata de construcción de 
infraestructuras intergeneracionales. Ya vimos lo que 
pasó con la deuda del FMI; sirvió para financiar la 
fuga de capitales en Argentina y no quedó ni en rutas, 
ni en hospitales, ni en escuelas…”

- “Acuerdos alrededor de la mejora y la modernización en 
el mundo del trabajo entendiendo que estamos viviendo 
la revolución de la tecnología  la información y es 
clave  que  adaptemos  el  nuevo  marco  de  relaciones 
laborales a la nueva realidad del siglo XXI y a los 
nuevos modelos de trabajo que tenemos.”

- “Nuestros recursos naturales, en un momento en el que 
aparece la idea de la privatización de Vaca Muerta, la 
defensa de que esos son recursos de las provincias y 
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no recursos del Estado Federal y que en todo caso, lo 
que tenemos que ver es cómo construimos más valor…
sobre  la  base  del  venteo  de  gas  podamos  construir 
minería cripto en el área de Vaca Muerta, y temas de 
esas características…queremos que Argentina sea no un 
exportador  de  materia  prima  sino  un  exportador  de 
trabajo argentino…” 

- “Cómo seguimos reforzando el complejo agroindustrial 
argentino.  Argentina  ha  eliminado,  en  los  últimos 
sesenta días, las retenciones a la lechería, a las 
economías  regionales  de  tabaco,  de  arroz,  de  maní…
tenemos  que  seguir  construyendo  mecanismos  de 
incentivo  fiscal  para  que  el  sector  agroindustrial 
argentino,  el  año  que  viene,  crezca  arriba  de  los 
20.000 millones más de exportación respecto de este 
año  y  eso  lo  trabajamos,  sobre  todo,  con  los 
gobernadores del núcleo central…”

- “La  apertura  de  nuevos  mercados  que  debe  ser  una 
política de Estado…los embajadores hoy tienen que ser 
representantes  de  las  empresas  argentinas  frente  al 
mundo para vender trabajo argentino.”

- “Hablamos  además,  que  representa  para  nosotros,  en 
términos de política de Estado el Sistema Educativo, 
la  defensa  de  las  universidades  públicas,  y  el 
crecimiento que necesitamos en los próximos dos años 
con  1  punto  y  medio  del  PBI  de  la  radicación  de 
universidades  en  las  provincias  argentinas  para…
queremos que las universidades sigan siendo gratuitas, 
no  queremos  arancelamiento  universitario,  que  remos 
que  la  educación  pública  siga  siendo  gratuita  pero 
queremos  que  haya  pago  de  presentismo  para  que  el 
alumno tenga el docente adentro del aula…creemos muy 
importante  el  desarrollo  de  las  escuelas  técnicas…
vamos a duplicar, el año que viene, la construcción de 
escuelas  técnicas.  La  educación  es  la  mejor 
herramienta contra la pobreza…” 
Fuente: https://www.youtube.com/watch?v=v5JE5W1wXyc

Esta reunión no hace más que ratificar 
el rumbo que desde que asumió como Ministro de Economía viene 
promoviendo Sergio Massa, comprometiéndose, de cara a las y 
los mandatarios provinciales a continuar avanzando hacia una 
Argentina más inclusiva, más igualitaria, más federal, cada 
vez más desarrollada en base a la producción y el trabajo 
nacionales,  con  más  educación,  salud  y  seguridad  públicas, 
ampliando la capacidad exportadora de trabajo argentino que 
nos permita pagar la deuda con recursos genuinos y desterrar 
para siempre la tutela del FMI.  
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En  síntesis,  como  manifestó,  Sergio 
Massa, "Este es un momento de la Argentina decisivo. Define 
los próximos 20 años. ¿En qué sociedad queremos vivir? Si 
queremos vivir en un país del sálvese quien pueda o queremos 
vivir en un país con reglas".   

Por ello; 

Autor: Héctor Marcelo Mango.



Legislatura de la Provincia
 de Río Negro

 

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

  

Artículo 1º.- Su  beneplácito  por  el  encuentro  entre  el 
Ministro de Economía y candidato a presidente de Unión por la 
Patria (UxP), Sergio Massa, y los gobernadores y gobernadoras 
provinciales del peronismo y de fuerzas provinciales aliadas 
al oficialismo. En la reunión, llevada a cabo en el Consejo 
Federal de Inversiones (CFI) el día 27 del corriente mes, 
Sergio Massa ratificó la propuesta de la construcción de una 
Argentina  más  federal,  más  inclusiva  e  igualitaria, 
comprometiéndose  a  acordar  un  nuevo  pacto  fiscal  y  llevar 
adelante la planificación de un plan de obras para todo el 
país.

Artículo 2º.- De forma.


